

## BAB V

### KESIMPULAN DAN SARAN

#### A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan pengembangan ini dapat disimpulkan bahwa:

1. Media pembelajaran animasi Gif android dan aplikasi whatsApp materi anatomi tubuh dapat diketahui hasil validasi dari ahli media dengan nilai skor 3,95 (Baik) dan dari ahli materi dengan nilai skor 4,2 (Sangat Baik), maka media pembelajaran ini dinyatakan valid dan memenuhi persyaratan sebagai media pembelajaran yang dapat membantu selama pembelajaran daring berbasis sosial media yang di modifikasi menggunakan media pembelajaranya animasi Gif dengan menurunkan kualitas video gerak animasi ke dalam format *Gif* yang sasarannya membatu pemahaman siswa pada materi anatomi tubuh manusia dengan penggunaan kuota data internet yang lebih hemat.
2. Media pembelajaran yang sudah dinyatakan valid melalui tahap validasi, selanjutnya media diuji cobakan dengan uji coba kelas kecil yang terdiri dari 12 peserta didik dan uji coba kelompok besar yang terdiri dari 22 siswa Paket B setara kelas VIII. Hasil evaluasi angket yang dilakukan pada pengujian 1 dengan responden sebanyak 12 orang siswa dengan kemampuan yang berbeda-beda didapatkan nilai rata-rata penilaian sebesar 4,3 (Sangat Baik) lalu pengujian 2 dengan 22 orang siswa dengan kemampuan berbeda-beda, menunjukkan media pembelajaran ini diminati oleh siswa dengan rata-rata skor

4,331 (Sangat Baik). Berdasarkan penelitian yang telah dilakukan, dengan data validasi yang diisi oleh ahli media dan ahli materi sebagai validator dan uji cobakan kepada siswa sebagai responden baik kelompok kecil atau kelompok besar, maka media ini dinyatakan memenuhi persyaratan untuk layak digunakan sebagai media pembelajaran. Dengan demikian apa yang diharapkan oleh pemerintah untuk mendukung system pembelajaran daring bisa terlaksana dengan memaksimalkan kuota data internet yang ada dan fasilitas *handphone* yang tidak perlu mewah, karena aplikasi *whatsApp* ini dapat digunakan pada jaringan *H+*, *4G* dan kuota chat, sehingga beban guru, siswa dan orang tua dapat teratasi dan target pencapaian materi anatomi tubuh manusia di Paket B PKBM At-Tajdid Kota Cimahi dapat terlaksana dengan mudah dan lancar.

## **B. Saran**

Beberapa saran yang dapat diberikan untuk pengembangan bahan ajar berbasis masalah pada materi Anatomi Tubuh Manusia dengan menggunakan *Software Gif Android* adalah sebagai berikut:

1. Pembelajaran menggunakan media *Gif Android* dapat dikembangkan oleh guru secara berkelanjutan untuk materi yang berbeda.
2. Diharapkan pengembangan media pembelajaran bisa dilaksanakan di seluruh PKBM yang ada di Kota Cimahi.